

Gilles Clément, artiste du paysage, en conférence demain soir

● L'association de recherche et de création contemporaine Espace d'apparence, a souhaité faire venir Gilles Clément, jardinier, paysagiste, artiste et auteur, à Brest. Pour cela, elle s'est associée à l'École européenne supérieure d'art de Bretagne (EESAB), l'Université de Bretagne Occidentale (UBO), le Conservatoire botanique national (CBN) et à la librairie Dialogues pour proposer deux jours d'interventions, mercredi 4 et jeudi 5 décembre.

La rencontre à Dialogues affiche complet

Il s'agissait de faire découvrir une figure singulière de l'écologie humaniste qui a marqué les acteurs du paysages de ces dernières décennies. Auteur de concepts tels que le « jardin en mouvement », le « jardin planétaire » ou le « tiers paysages », il a récemment accompagné l'aménagement paysager des nouveaux bâtiments administratifs du Conservatoire botanique national de Brest. Pour introduire sa venue, le documentaire d'Olivier Comte « Le jardin en mouvement, Gilles Clément », a été projeté à l'amphithéâtre de l'EESAB le mardi 26 novembre. Le paysagiste donnera une conférence ce mercredi 4 décembre, à 18 h, à la faculté Victor-Ségalen (participation libre). Il sera également présent à la librairie Dialogues, le lende-

main, à 18 h, pour un échange suivi d'une séance de dédicaces. Cette rencontre, qui retracera le parcours littéraire de l'auteur, a su trouver son public puisqu'elle est d'ores et déjà complète. En plus de ses interventions publiques, Gilles Clément interviendra auprès des étudiants de l'EESAB et de l'UBO, fidèle à l'objectif de transmission qu'il s'est toujours fixé et qu'il partage avec l'association Espace d'apparence et ses partenaires.



Agnès Gourmelon et Marie-Claire Raoul, d'Espace d'apparence, et Isabelle Laurent, de l'EESAB, les pieds dans l'herbe, prêtes à accueillir Gilles Clément les mercredi 4 et jeudi 5 décembre prochain.